

LA PROVINCIA

MEMBER OF THE PROVINCIAL PRESS ASSOCIATION
ALMERIA

Diario de noticias.—Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA.—Martes 17 de Noviembre de 1896.—Año 1.—Núm. 10.

La Victoria.



PROVEEDORES DE LA REAL CASA.



FÁBRICA DE PASTAS

Y FIDEOS

de todas clases,

MOVIDA AL VAPO.

Especialidad en pastas á la Genovesa

Rogelio C. Zea y C.^a

GRANADA, 92.-ALMERIA.

Pastas largas y cortadas, blancas y color, de 23 á 29 reales arroba.
Fideos corrientes, clase superior, blancos de 23 á 24 reales arroba.
Fideos color, 23 reales arroba.

CAYETANO ACUÑA GOMEZ.

Procurador de los tribunales de Justicia.

Ofrece sus servicios

3, MURCIA 3,

EL EMPRÉSTITO

1.121.500 PESETAS

Ayer lo dijimos en un suelto que publicamos en la tercera plana.

Almería, pobre, olvidada de los Gobiernos, abandonada, con escasos recursos, viviendo una vida anémica, sin fuerzas para soportar los gravámenes que pesan sobre su comercio, sobre su industria, sobre sus fuentes productoras de riqueza, ha respondido, como nosotros esperábamos, á la voz de la nación, suscribiéndose al empréstito por la suma de UN MILLÓN CIENTO VEINTIUN MIL QUINIENTAS PESETAS.

Así proceden los pueblos que tienen conciencia exacta de sus deberes.

Así obran los pueblos viriles, enérgicos, grandes, que han hecho del hermoso ideal patria, un culto, levantándolo en su corazón un altar.

En estos momentos solemnes para el país; cuando el mundo entero tiene sus miradas sobre España, nos enorgullecimos de ser almerienses, de haber nacido en este jardín de Andalucía; por que esta tierra bendecida, que guarda, como en depósito sagrado, las cenizas de nuestros mayores, forma parte de la patria grande, de esta patria, si alguna vez vencida, jamás humillada.

Bien por Almería.

Todos conocen la aflictiva situación por que esta provincia atraviesa. Todos saben que Almería no es una región mercantil, en la verdadera acepción de la palabra.

Todos saben que aquí no hay capitales dispuestos para determinadas operaciones bursátiles.

Todos saben que Almería no es un pueblo comercial.

Todos saben que Almería no es mas que una región agrícola, pero puramente agrícola, y que por la pérdida de las cosechas, por la pertinaz sequía, arrastra una existencia triste, miserable.

Y, sin embargo; en estos instantes supremos, dando al olvido su propia penuria; sin desatender el pago de sus obligaciones al Tesoro; pensando en el bienestar de todos antes

que en el suyo propio; atenta á las necesidades de la nación, se suscribe por una cantidad muy superior á sus fuerzas, y gustosa, se impone sacrificios en aras del decoro nacional.

Lo repetimos: muy bien por Almería.

Ya sabemos nosotros que no habia de ser una nota discordante, en este hemoso concierto nacional.

Esa cifra de UN MILLÓN CIENTO VEINTIUN MIL QUINIENTAS PESETAS, hace la apología de nuestro pueblo. ¡Bien por Almería!

COSAS AJENAS

Arboles notables.

En el nuevo libro de Kirker, titulado *China Ilustrada*, se hace mención de un castaño del monte Annal, tan inmenso que su hueco sirve de rotil para encerrar por la noche un rebaño entero de ovejas.

Y á este propósito, recordamos lo que dice Evelyn de un peral famoso que existía hasta hace poco tiempo cerca de Oxford, en Inglaterra, el cual media diez y ocho pies de circunferencia. Daba este frutal al año, siete medidas de peras de 82.944 pulgadas cúbicas cada media, (sin duda no debía estar en espaldera.) Ray, citando al mismo Evelyn, habla de un tilo en Inglaterra, que tenía una circunferencia de 48 pies.

Y, en fin, los habitantes de Pichimín en el alto Nilo, enseñan un olivo, que creen ser el padre de todos los de la comarca, y á quien suponen mil años de existencia: produce 380 kilogramos de aceituna cada cosecha, y es para los habitantes tan sagrado como un fetiche, considerando sacrilego á cualquier que le arranque una rama ó golpee su tronco. De vez en cuando, le cuelgan cabelleras, telas de color, banderas y amuletos.

Iris.

Consejo.

De los viejos acata las lecciones: ojo avizor el desengaño evita, sin olvidar, que el diablo nos invita á pecar con afoves tentaciones.

El mérito real de las acciones, está en vencer á la falaz, maldita hueste de Satanás, que nos incita criminal, con arteras sugestiones.

Tarde, muchos, descubren sus amaños; pocos ilusos los previenen de lésos, aun teniendo de vida luengos años. No eludas por ridiculos, ó añejos, los avisos, que, á veces, hasta urraños por que nos quieren bien nos dan los viejos.

Fernando Sacristan Ramos.

Velocipedismo.

En una carrera recientemente celebrada en Inglaterra, ha resultado vencedor el célebre velocipedista francés G. Terront. En la distancia recorrida de 80 kilómetros, invirtió poco más de tres horas, con una velocidad media de 27 kilómetros por hora, superior, como es sabido, á la de los trenes ómnibus.

CUBA

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Servicio especial de "La Provincia,"

Insurrectos presentados.—Familias acogidas á indulto.—Últimos encuentros.—Muertos y heridos.

Madrid 16 10-15 n.

Noticias oficiales de Cuba dan cuenta de que en varios puntos de la Isla, se han presentado á indulto veintidos insurrectos.

En Pinar del Rio, se han presentado ochenta y ocho, con armas.

Tambien lo han efectuado familias enteras, constituyendo un total de 482 varones acogidos á indulto.

En los últimos encuentros, nuestras tropas han causado á los rebel-

des siete muertos y muchos heridos. Les han cogido además dos prisioneros.

Nuestras pérdidas consistieron en un Teniente de Arapiles gravemente herido, y un soldado, lovo.

Más encuentros.—Cabecillas muertas.—Rebeldes prisioneros.

Madrid, 16-11-96 n.

Siguen recibiendo noticias de Cuba, en los centros oficiales, manifestando que continúa: los encuentros entre las tropas y las partidas rebeldes.

En uno de dichos encuentros fueron muertos los cabecillas Manuel Gordó y Aurelio Audet y veintiseis insurrectos.

Nuestras tropas, cogieron además nueve prisioneros.

Las pérdidas de las fuerzas leales, consistieron en un soldado muerto y cuatro heridos.

Faltan detalles.—Weyler avanzando.—Las zonas.

Madrid 17-2-30 madrugada.

No se conocen los detalles del combate, librado al Sur de Candelaria, entre las tropas, mandadas por el General Weyler y el grueso de los rebeldes acudidos por Maceo.

Espéranse con ansiedad noticias concretas de este hecho de armas, y de la división de zonas, acordada por la Junta de defensa, instituida en la Habana.

Algo se sabe.—Maceo de mal en peor.—Muchas bajas.

Madrid 17-3-45 madrugada

Comienzan á recibirse noticias del combate librado entre nuestras tropas y las fuerzas insurrectas.

La lucha, según dichas noticias, fué reñida y sangrienta, causando al enemigo muchísimas bajas, y haciéndole abandonar sus posiciones. Se esperan detalles.

FILIPINAS.

Despachos oficiales.—Tranquilidad en Mindanao.—Insurrectos fusilados.—Los filibusteros huyen.

Madrid, 16-3-50 madrugada

Despachos oficiales transmitidos desde Cavite: participan que en Mindanao reina tranquilidad.

En Yligán han sido fusilados quince soldados indígenas del Batallón disciplinario, pertenecientes á los que tomaron parte en la última rebelión de dicha fuerza.

Los demás rebeldes del mismo Batallón huyen hacia los montes en donde pretenden internarse, para librarse de la activa persecución de que son objeto.

En su huida cometen todo género de atropellos.

Los moros, tranquilos.—Refuerzos á Joló.—Buenas impresiones.

Madrid 17-4-15 madrugada.

Los moros permanecen tranquilos en todos los distritos.

A pesar de esto, se han reforzado las guarniciones de Joló, en previsión de lo que pudiera ocurrir, y teniendo en cuenta la última sublevación en aquel territorio.

OTROS TELEGRAMAS

El empréstito.—Suscripción rechazada.

Madrid, 17-5 m.

Rostchild ha pretendido suscribirse al empréstito nacional por veinti-

cinco millones de pesetas, suma que ha sido rechazada, negándose en absoluto á admitirla.

Esta determinación ha sido muy bien acogida por la opinión y por las casas bancarias españolas.

Millones son.—El resultado.—Faltan datos.

Madrid 17-5-45 m.

Según las noticias oficiales recibidas en el Ministerio de Hacienda, las cantidades suscriptas para el empréstito, hasta las dos de la madrugada, ascendían á la cifra de 270 millones de pesetas.

Faltan datos de muchas sucursales.

Rostchild se ha suscripto por cinco millones de pesetas, en vista de que no le admitían los veinticinco millones ofrecidos.

INSTANTÁNEA.

En la puerta del café.

Diálogo.

—Adios D. Sebastián.
—Dios bendiga á V. Ambrosio.
—¿Que hay de eso?..

—Poca cosa, que la opinión potente sube en potencia, que estamos potentes y que podemos....

—No faltaba más, ¡pues si señor! ya les diremos á esos tunantes yankees de los Estados Unidos, que nosotros valemos.

—Mire V. D. Ambrosio, recuerdo porque me viene á la memoria, que allá por los años 59 y 60, cuando era yo sargento 2.^o de la compañía 1.^a del Regimiento de Coria ¡carnastos! se decía, que no teníamos un cuarto, que estábamos pobres, que los moros iban á ganar y tal... y cual... y sin embargo fuimos á su propia casa y nos colamos en Tetuan mismo, ¡pero hombre, porque no seguiría yo en la milicia! yo que salté un foso y tomé con mis muchachos una loma! vaya cuando veo á esos valientes marchar á Cuba, me acuerdo de mis tiempos y me dan ganas de embarcarme con ellos, ¡pero hombre porque no seguiría yo en la milicia!..

—Lleva V. razón D. Sebastian, aqui se puede ser militar, porque los militares españoles son héroes. Ya le ajustaremos un cuento á ese endiablado Maceo, que no se atreve á dar la cara.

—Pero si no tiene cara, si es un tizon

—Dá la vida que yo ya no puedo, que si pudiera iba allá, llegaba, descansaba cinco minutos, me entraba por el imaginaria donde se ocultaba ese plegar y pas de donlatazos Cuba pacífica. ¡Tunante! ¡pero hombre porque no seguiría yo en la milicia!

—¡Mutando de conversación, ¿cuantas acciones, ha tomado V. para el empréstito?

—Pues mire V. dos; porque mi bienes son bastante escasos y no disponia de más dineros.

—¡V. D. Ambrosio!

—¡Yó ¡caramba!

no habia ayer en mi casa más que diez reales y le dije á mi Mariquita, mira anda y lleva esas perras al carnicero de enfrente que está juntando para una acción.

—Me puso peros... pero se convenció cuando le dije; anda que ese dinero es para los pobrecitos que pelean en Cuba y tu tienes hijos y sabe Dios... y así se hizo.

—Todo está en no fumar en unas cuantas semanas y tan contento y conforme.

—Vaya quede V. con Dios D. Ambrosio, y que viva Cuba Española y Filipinas de España.

Adios D. Sebastián.

—¡Pero hombre porque no seguiría yo en la milicia!

—Pero hombre porque no tendría yo más dinero para suscribirme al empréstito.

Seferino.

EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA EN ALMERIA

Triste es confesarlo; pero al tratar de las columnas de nuestro diario tan importante tema, sentimos en el alma poner de relieve la penuria que afligen á la industria y al comercio de nuestra pobre provincia.

Las causas de este malestar que arrastra

á la quiebra á honrados comerciantes y hace de los industriales pordioseros, estriba, en nuestro concepto en esa falta de medios de desenvolvimiento, que si entra como factor indispensable en los grandes centros comerciales, constituye elemento esencial de vida en los pequeños.

Abandonada casi por completo la agricultura, base esencial de riqueza pública; convertidos los campos por falta de cultivos en eriales que nada producen, el comercio y la industria que reciben de la agricultura la savia que les dá vida, tienen por ley fatal que venir á un estado de tan deplorables consecuencias, que pocos son los que salvan la derrota.

De aquí que consideremos de suma importancia, para el comercio y la industria de nuestra provincia la unidad de miras, el criterio común, que ha de servir para estrechar las relaciones entre labradores que producen, industriales que transforman y comerciantes que expenden.

La creación de Bancos agrícolas; el establecimiento de Sindicatos compuestos de agricultores, comerciantes é industriales, que busquen medios de desenvolver tan importantes ramos, reportaría grandes ventajas y sería recibido por unos y otros con general aplauso.

En este sentido deben tomar la iniciativa los que viven en la capital, y realizar trabajos que han de favorecer grandemente al comercio, á la industria y á la agricultura.

RASGO SUBLIME.

El Teniente coronel de húsares de la Princesa, D. Francisco de Ampudia, ha enviado al periódico *La Crónica de Guadalupe*, el telegrama que copiamos á continuación, digno por su laconismo y por su grandeza, de un *espartano*:

«Por amor á mi patria y como segundo contribuyente de esa provincia querida, me suscribo al empréstito Nacional por un millón de reales.»

¡Bien por el digno y pundonoroso militar, que á mas de su espada pone al servicio de la patria, su bolsillo!

TRIBUNA POPULAR

Servicio de incendios.—La Cruz Roja.

Destinada esta sección de nuestro diario á cuantas cuestiones se relacionan con la mejora y embellecimiento de la población, así como de las deficiencias de que adolecen los servicios municipales, no podemos pasar en silencio el lamentable abandono en que se halla el importante servicio de incendios.

Porque ya se ha dicho en todos los tonos y por que nadie discute esta lamentable verdad: que en Almería no existe material de incendios, no queremos molestar la atención del público, con estériles lamentaciones.

Aquí hacen falta soluciones prácticas, una evidente dosis de buen deseo por parte de todos, y elección por parte de los señores concejales para satisfacer las demandas de la opinión.

Hace algunos meses que la Sociedad *La Cruz Roja*, preocupada por los serios conflictos que siempre que ocurre un siniestro surgen y previendo las infinitas desgracias que pueden sobrevenir el día que se inicie un incendio de importancia, presentó un escrito al Ayuntamiento, comprometiéndose á hacer este servicio sin alterar el presupuesto que para el mismo tiene consignado el municipio.

Un señor concejal, fundándose en razones que no es oportuno citar, desvió los buenos propósitos de sus compañeros, para dejar que las cosas continuasen en el mismo estado y así se pasan las semanas y los meses, sin llegar á un resultado práctico.

Todo no ha de sugetarse á las luchas intestinas de banderis; es preciso ocuparse menos de las personas y pensar mas en la colectividad; levantar la vista del suelo para elevarla hasta el cielo, despojarse del interés político para vestir la toga del político serio y pundonoroso. Mientras esto no ocurra, nuestro Municipio arrastrará una vida languida, difícil, imposible de sostener.

El servicio que hoy nos ocupa debe ser de preferente atención para el Ayuntamiento y puesto que existe una colectividad como la asociación de la *Cruz Roja*, que cuenta con medios sobrados para montar el servicio de incendios como corresponde á una población de la importancia de Almería, el Sr. Alcalde, y con él los señores concejales, deben hacer hincapié otorgando á la referida Asociación el expresado servicio.

El Ayuntamiento está probado que no puede solucionar el problema, y por lo tanto, no debe ser como el célebre perro de del hortelano que al comia ni dejaba comer.

ALMERIA-GUADIX

Por razones de historia, por su situación topográfica, hasta por conveniencias regionales, si se nos permite la frase, Almería y Guadix son algo así como dos hermanas gemelas.

Las frescas brisas del Mediterráneo se unen en fraternal abrazo con las perfumadas áuras de los hermosos jardines que adornan la feraz vega accitana.

Las necesidades de la antigua ciudad de San Torcuato, son nuestras necesidades; nuestras son sus alegrías; nuestros son sus dolores y nuestras sus esperanzas, que como cosa propia, que directamente nos atañen, atendemos.

Siempre han existido entre Guadix y Almería corrientes de simpático afecto, que hoy se han aumentado más y más, merced á ese signo distintivo de progreso, el ferrocarril, que, acortando las distancias, une pueblos con pueblos, regiones con regiones, cambiando los productos de su suelo, estrechando los lazos fraternales entre ciudades que respiran el mismo ambiente y han sufrido durante muchos años las mismas vicisitudes.

Consideramos á Guadix, ya lo hemos dicho, como cosa que nos afecta, y en tal concepto defenderemos en LA PROVINCIA sus intereses todos.

Y no son nuestros ofrecimientos vana palabrería.

Dispuestos estamos á poner al servicio de aquella ciudad, hermana nuestra por los santos vínculos de la sangre y de la historia, todo lo que somos, todo lo que valemos; desde nuestra pobre iniciativa, hasta nuestra modesta representación dentro de la prensa regional.

¿Necesita Guadix una prueba ostensible, evidente de nuestro afecto sincero, de nuestro desdeseo de trabajar por su causa? Pues, dispuestos estamos á ello.

Dios quiera que jamás precise á Guadix nuestro apoyo material; que nunca se vea necesitada de nuestro auxilio, pobre y modesto, aunque entusiasta; pero si preciso fuera, si aquella ciudad, tan querida para nosotros, hubiese de menester, alguna vez, que en defensa de sus ideales ó de sus intereses se elevase una voz, tengan los accitanos la seguridad de que la primera que se alzaría sería la de LA PROVINCIA, considerándonos con ello tan honrados como satisfechos.

NOTICIAS.

La moral en el teatro.

Acábase de celebrar en Breslau un Congreso de las asociaciones alemanas que combaten la inmoralidad y la depravación en las costumbres.

Entre los puntos discutidos se ha tratado de la influencia favorable que podría ejercer el teatro en la moral pública, y con este motivo se han condenado las producciones dramáticas de la moderna escuela francesa y de los imitadores que ésta tiene en Alemania.

Los congresistas de Breslau han adoptado diversos acuerdos, y entre estos figuran el de solicitar el concurso de las autoridades para que se prohíba la representación de obras de dudosa moralidad, y el de estimular á los estudiantes para que se asocien á dicho fin y silben estrechamente las producciones censurables.

Una estatua.

En breve se erigirá en León una estatua á Guzmán el Bueno.

Un poco tarde nos parece; pero, en fin...

Merece consignarse por lo curioso, el procedimiento empleado por un acaudalado joven de Aremitz, para la elección de mujer.

Habíale cautivado por igual varias jóvenes; pero ¿por cual se decidía?

Con el pretexto de que viesan las flores de una estufa, invitó á todas á ir á su casa. En la puerta de la misma colocó intencionadamente una escoba atravesada. Llegaron las jóvenes; unas, saltaron para entrar por encima de la escoba; otras pasaron por debajo de ella, y algunas la apartaron con el pie. Una solamente, cogió la escoba y la colocó en un rincón.

Y esta fué la elegida para esposa por el joven, presumiendo cuerdamente que había de ser una excelente ama de casa.

La ex-soberana de España D.^a Isabel II ha dirigido una sentida carta á *El Imparcial*, felicitándole por la suscripción iniciada en favor de los soldados que pelean en Cuba y Filipinas, á la vez que ofrece un donativo de tres mil pesetas.

La Duquesa de Denia, que ya mandó un importante donativo á *El Imparcial*, en la corrida verificada en Madrid, dió doscientas pesetas á unos soldados heridos que estaban al lado de su palco.

La señora de Canalejas, también los obsequió con una caja de cigarrillos.

Un comerciante de Chaumont (Francia), que ha fallecido en Saint Monted, ha dejado toda su fortuna, un millón de francos, á su ciudad natal, para que se costee un asilo para los pobres.

Hace muchos años que una piadosa señora, D.^a Francisca Jimenez, donó una crecida can-

tidad para la creación de un Monte de Piedad, en esta población, y sin embargo la disposición testamentaria no se ha cumplido.

¿Podría saberse en que estado se halla este asunto y en que atañe la dificultad para la realización de tan importante obra?

El precio de la sal.

A propuesta del director general de Propiedades, Sr. Infantes, se ha dictado por el ministerio de Hacienda una Real Orden bajando los precios de las sales de Torre Vieja á 0,90 el quintal métrico de la lavada, y á 0,75 la roja para la Península.

Para el extranjero siguen los precios de 0,75 el quintal métrico de sal lavada y 0,60 la roja.

Los periódicos hablan de un lance pendiente entre un periodista de Cartagena y una conocida persona que ejerce en aquella ciudad un cargo público.

A petición del Círculo y del Ateneo, el Ayuntamiento de Cartagena ha acordado dar el nombre de Sagasta á la calle de Jaboneras.

El acuerdo resulta epigramático, pues los jabones que vienen dando á D. Práxedes, sus amigos, pasa de lo razonable.

La prensa periódica

Los propietarios de nuestro estimado colega de Málaga, *La Unión Mercantil* se han suscripto al empréstito nacional por la suma de treinta mil pesetas.

«LA PROVINCIA» EN MADRID

Noviembre, 15.

Aunque los cablegramas de las guerras vengan algunas veces incompletos, la duda que producen es momentánea, nunca rebasa los límites de la primera impresión, por lo que cuanto impiezan los cálculos y las probabilidades, aparece de improviso la bazarria de nuestros soldados y todos coinciden en afirmar que faltarán detalles de... la victoria.

Y nos equivocamos muy pocas veces, porque si el general Weyler encuentra á los insurrectos en «Rosario», los dispersa á farolazos, y si Echagüe se mete en batalla sale bien de la operación quirúrgica á que han de someterle los médicos. A los soldados españoles les sobra valor y fuerza moral, para vencer al enemigo y para salir victoriosos de las dolencias que causa la guerra.

El mejor calmante para el soldado español herido, es la nueva de la victoria, porque entonces la satisfacción vence á los sufrimientos, piensa en la querida patria y se olvida de los horrores del combate.

A nuestro ejército no le asustan ni las escabrosidades de las lomas, ni la espesura de la manigua, ni las inclemencias del temporal.

El hilo telegráfico transmitirá noticias vagas... incompletas... pero nosotros subsanaremos estas omisiones, completándolas con actos de bazarria, episodios heroicos... y victoriosos resultados.

El viernes en la plaza de Toros todo era nacional... El entusiasmo del pueblo, el fin del espectáculo, la fiesta misma.

Las ovaciones no cesaron un momento, porque ese día se ovacionaba al soldado que tenía su representación en un grupo de héroes convalescientes, y cuando el espectador aplaudía la suerte del diestro dirigía sus miradas á aquellos muchachos que saludaban con la bandera en la mano, y que la agitaban orgullosos para que todos los sentimientos se confundieran en uno, en el patriotismo.

El entusiasmo nos hacía ver al enemigo representado por la fiera, y al valeroso ejército, personificado en el diestro que salía á buscar al contrario frente á frente, le empapaba de colores nacionales y al pie de la ensia de la patria lo hacía caer sin vida.

Y ni las manos se cansaron de aplaudir ni las gargantas de victorear, ni los bolsillos de vaciar sus aborros para premiar á los valientes y contrarrestar las dolorosas consecuencias de la lucha.

Hoy se celebra una nueva fiesta en honor de los heridos, la fiesta de los ciclistas, y como el viernes so-

brarán espectadores y entusiasmo.

En días sucesivos habrá en los teatros espectáculos para el mismo fin y también estarán concurrendos sin que por eso disminuyan las listas de donativos particulares en *El Imparcial* ni las suscripciones al empréstito.

Un literato distinguido, y notable crítico ha fallecido víctima de enfermedad traidora. Con su muerte ha perdido la prensa uno de sus más populares campeones, porque D. Antonio Peña y Goñi desde el primer momento en que apareció su firma en los periódicos se trajo las simpatías del lector.

El Sr. Peña y Goñi entendía de todo, y en todo resultaba una especialidad. Sus artículos le presentaban como ameno y castizo literato, sus libros de música como erudito publicista, sus críticas de arte, como observador profundo, sus revistas de toros como laurífero entendido, y sus notas de pelotaris y frontones, como entusiasta propagandista del Sport vasco.

En todos sus escritos había un marcado fondo de españolismo y una franqueza admirable.

Illegó á la popularidad por su propio esfuerzo y por eso hoy al estenderse la noticia de su muerte en todos los lábios encuentra frases de alabanza.

Descanse en paz el infatigable escritor.

Rómulo Muro.

BOLETIN AGRICOLA

Producción y comercio de azúcar.

En las plantaciones de remolacha de Asturias se ha presentado este año una enfermedad que consiste en una podredumbre negra que invade el tercio superior de las raíces, propagándose rápidamente á toda la planta y contagiando las inmediatas.

Dicen que esta enfermedad es desconocida en el extranjero.

La producción ha sido este año de 20 á 24 toneladas por hectárea, el doble próximamente que en 1894; pero este aumento no satisface por completo, porque las labores se habían hecho con esmero y las semillas y abono eran de las clases más superiores.

Para arrancar la remolacha se emplea en Alemania, con muy buen resultado, la máquina de Beherens, que tirada por dos caballos y servida por un hombre y un niño, saca los tubérculos de una hectárea en nueve horas con un gasto de 16 pesetas.

Se necesitan 28 personas (mujeres y niños) para limpiar y amontonar el producto.

El total de gastos por hectárea, es de 46 pesetas.

Antes se empleaban para el mismo trabajo 85 personas, que ganaban 90 pesetas, Resulta una economía del 49 por 100.

Consejos á las viticultores

Recomendamos á los propietarios viticultores que una vez levantado el fruto de sus viñas, con el caldo bordado, en especial en los sitios donde más se desarrolla el mildew ó el blanc rot; operación que atenuará, en gran manera, los fuertes ataques de estas enfermedades en el año siguiente.

Al propio tiempo, debemos recomendar que una vez puesto el vino en las pipas, deben ser estas rellenas todos los días, por espacio de un mes, práctica altamente conveniente para la buena conservación del mismo.

Este año seguimos en la creencia de que muchos vinos resultarán dulces, porque los mostos no han sabido algunos cosecheros trabajarlos bien.

Los anarquistas de Barcelona

Según leemos en un periódico, ha terminado el periodo de prueba del sumario contra los anarquistas.

Los principales acusados han sido caídos por orden del juzgado con el Inspector Sr. Freixa y con otros policías que les prendieron.

Las diligencias han durado algunas horas.

Los acusados les increparon, negando las imputaciones. Uno de los procesados manifestó que se hallaba cansado de tantas dilaciones

y que deseaba acabara pronto el sumario.

La causa pasará al auditor, y la semana próxima la estudiarán los defensores.

Crónicas para «La Provincia»

La patria

El conocido escritor francés que dijo de nuestro pueblo que se divierte más cuando mas motivos tiene de tristeza, conocía á fondo el carácter genuino de esta raza que, cuando se ve más angustiada y dolorida es cuando se muestra más despreocupada y alegre. Distintivo peculiarismo que nos envidian los extraños y que influye poderosamente en el feliz resultado de cuantas empresas emprendemos.

Fuera nuestro pueblo positivista y frío como el inglés, fátuo como el alemán ó triston y retraído como el ruso, y tendríamos en la historia nombres como el de Guzmán el Bueno y Mendez Nuñez ni glorias como las de Numancia y Bailen.

Fuera otro el génio original de nuestro pueblo, y guerras como la de Cuba acabarían rápidamente, pero acabarían como España no puede consentir jamás que terminen los empeños de su honor: envolviendo en la misma deshonra de los traidores menguados, á los leales vencidos por el desaliento y la inercia.

Pero no es así; por fortuna quiso Dios poner en nuestra sangre los apasionamientos y las alegrías del sol meridional que nos abraza, y así como las generaciones del pasado supieron escribir y eternizar epopeyas como las de la Reconquista y la Independencia, la del presente sabe atraer sobre ella la admiración de todos los pueblos y las del porvenir sabrán reanudar los sublimes heroísmos que hicieron de nuestra enseña lábaro bendito de redención y progreso de nuestro idioma oración sacrosanta con que los pueblos jóvenes de la historia cantan á la libertad.

Así, por esta soberana condición de nuestra raza, vemos que cuando todos nos creían pobres y desarrapados, cuando millones de familias lloran la suerte de séres adorables; cuando nuestras ciudades, castigadas por tanta desdicha debieran parecer cementerios, el dinero circula con abundancia que no estábamos acostumbrados á ver nunca; los asgos de generoso desprendimiento se suceden con facilidad que entusiasma y la alegría rahoga como por encanto los espasmos del sorpresa y las heridas del dolor.

¿Pero á que cansarnos demostrando lo que obtuvo la sanción suprema de los hechos? Para conocer el carácter y el vigoroso temple que nos distingue ante todos los pueblos, bastará con recordar al bravo soldado de la patria que herido en reciente combate por las balas de la maldita insurrección; arrastrando con su cuerpo dolorido todos los tormentos de la materia y todas las tristezas del espíritu, todavía tuvo humor para exclamar al sentir en la carne el golpe de otra bala: — ¡Señores: ¿se può vivir?

Decidme dos rasgos como este de cualquiera otra raza y yo prometo cambiar en indiferencia la idolatría que siento por mi tierra, como español y como soldado.

¡Ay, patria mia, qué grande, qué generosa y qué noble eres!

En estos santos empeños de tu honra yo sé que no ha de vacilar tu soberana entereza. Por eso, cuando oigo hablar de excepticismo y decadencias, de amarguras y dolores exclamo con el entusiasmo de mi amor y las devociones de mi fé: — ¡Seremos pobres, perezosos, decadentes, pero veo á todos los pueblos de la tierra deslumbrados con la luz que irradia de esta España amorosa, mas noble cuanto mas herida, mas pródiga cuanto mas pobre, mas hidalga cuanto más angustiada por ingratitudes y odios que no merece!

Miguel Rodríguez Garcia.

INFORMACIÓN LOCAL.

Siguense imponiendo frecuentes multas, á los vendedores de la plaza y ambulantes que expenden sus mercancías faltas de peso.

Después de retirarnos ayer del salón de sesiones de la Junta de Obras del Puerto y no obstante el elocuente y razonable discurso del Sr. Comandante de Marina, los señores Vocales acordaron gratificar á los empleados de la casa con cien pesetas, á cada uno de los que han prestado servicio en el Puerto durante la pasada faena uvera.

Los empleados en cuestión, son ocho, y por lo tanto la caja tendrá que gratificar ochocientas pesetas. Bueno.

En la calle de Navarro Rodrigo, casi á las puertas de nuestras oficinas, se suscitó anoche, entre dos jóvenes de la buena sociedad, una acalorada disputa, que, se apaciguó después de unos cuantos cachetes, que mutuamente se propinaron los contendientes.

Se encuentra algo aliviado, de su herida, el joven Arturo Verdejo, que trató de suicidarse días pasados.

Todo esto se le ha extraído el proyectil.

De algunas poblaciones importantes de esta provincia, recibimos telegramas, suplicándonos, hagamos constar que, varios rentistas de los pueblos, no han suscrito el empréstito, por falta de tiempo, para trasladarse á la capital.

No hubiera estado de más ampliar el plazo, y establecer, agencias del banco en los partidos judiciales, y seguramente que la cifra, de escaso se habría elevado á muchos millones más.

Agradecemos mucho á nuestros colegas de Madrid y provincias, las laudatorias y desde luego, inmerecidas frases que nos dedican, al dar cuenta de la publicación, de este periódico y aceptar el cambio que solicitábamos.

Un agente de órden público, ha detenido esta mañana en la Plaza de la Catedral, á una infeliz demente de Huercal, la cual fué conducida al Gobierno civil.

El Alcalde de barrio D. Félix Muñoz, ha conducido esta mañana al arresto, á una mujer llamada Antonia Diaz, que hirió en riña á Catalina Moya.

PLOMO Y PLATA

En carta de Newcastle, recibida hoy en Almería se participa que los precios de la plata en el mercado inglés ha sido desde el día 2 al 7 del mes actual de 32 1/4 peniques, por cada onza inglesa.

Mercado de plomo, firme, cotizándose el desplatao, de 11-6-3 á 11-7-6.

La plata estacionaria.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Madrid 15 6:30 tarde.

Hoy se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente telegrama oficial.

Habana 14. Recibido á las 5:05 m.

Fuerzas Remedios Sagua batieron en Hacha y Guayabo partidas, haciendo cinco muertos. Coronel Lara dia 11, derrotó partidas en Calabazar, dejando partido 21 muertos campo y 40 caballos. Troop 3 muertos y 8 heridos. Serafin Sanchez con numerosa fuerza, atacó Condado Villos con disparos cañón, sin causar daños. Salio columna auxilio. Ahumada,

Telegramas oficiales de la Habana, continuan dando nuevos detalles de la rendición de Gudimaro. A los ya conocidos, añaden que la primer noticia se supo en Puerto-Príncipe por una carta que Máximo Gomez, envió al General Jimenez Castellanos y que le llevó un cabo del mismo destacamento de Gudimaro. Las fuerzas insurrectas entraron, llevando delante á Santa Lucía, Calixto Garcia, que los mandaba, hizo lo vantar acta de la toma del pueblo. Máximo no entró en él porque sabiendo que hacia aquel sitio se dirigia Jimenez Castellano, decidió no pararse en el camino, para cortar el paso á las tropas.

Varios hacendados de la Habana desean suscribirse al empréstito, y se han celebrado varias conferencias relacionadas con este asunto.

Desde Guanajay, telegrafian que Maceo se ha corrido rápidamente hacia el Sur. En el trayecto comprendido entre Cañas y Alquizar, los insurrectos han tiroteado un tren, resultando herido en un tobillo, el capitán D. José Muñoz Pintado que iba á tomar posesión de la Alcaldía de Cayajabos. La columna que manda el Sr. Manrique de Lara, ha vuelto á batir á los insurrectos, que dispersó el día anterior, causándoles numerosas bajas. Según últimas noticias esta columna está al alcance de otras partidas.

Telegrafian de Cádiz, que procedentes de Cuba acaba de fondear el trasatlántico *Buenas Aires*, conduciendo varios jefes y oficiales, 146 soldados entre enfermos, heridos é inútiles y algunos de infantería de Marina. También conduce 20 deportados para Chafarinas y Fernando Pó. La mayoría, dice que ignoran los motivos de la deportación y hacen protestas de amor á España.

En el Ministerio de Hacienda, se han recibido muchos telegramas del extranjero, solicitando tomar parte en la operación del empréstito, pero el Gobierno, ha contestado que no puede aceptar las ofertas por tratarse de una operación puramente nacional.

quidadas del empréstito, suman la cantidad de ochenta millones de pesetas. Paltan muchas por liquidar y se calcula que la suscripción en Madrid ascenderá á 120 millones.

Las suscripciones hechas para el empréstito por los agentes de cambio de Madrid, ascienden á ciento diez y siete millones de pesetas.

Almodobar.

Ayuntamiento de Viator, dotada con el sueldo anual de 995 pesetas.

Timbre del Estado.

Conviene repetir la noticia de que la ley de 30 de Agosto último, modificativa de varios impuestos y rentas públicas, dispone quede en suspenso la investigación del impuesto del Timbre, durante tres meses que terminarán en fin del corriente.

El Gobernador civil de esta provincia ha dirigido una circular á los Alcaldes, recordando la obligación imprescindible que tienen los Ayuntamientos de celebrar en los días designados las sesiones que la ley prescribe.

En la sección primera de esta Audiencia provincial, se verá mañana una causa procedente del Juzgado de Berja, instruida contra Francisco Expósito, por el delito de disparo y lesiones.

La defensa está encomendada al señor Granados y al Procurador Sr. Llopis.

En la misma sección se verá otra causa del Juzgado de esta capital, instruida contra Juan Martínez (a) Chico, por daños.

Abogado defensor, Sr. Blanes; Procurador, Sr. Cañadas.

En la sección segunda tendrá lugar la vista de una causa procedente del Juzgado de Vera, instruida contra Martín Martínez López y otro, por falsedad.

Abogados defensores, Sres. Cassinello y Roda; Procuradores, Sres. Cassinello y Perez Garcia.

cargadas de mineral No obstante, su mina ya muy explotada, es de gran porvenir.

La Mulata, aunque, no defrauda las grandes esperanzas que en ella se tenían, no presente en explotación las facilidades que eran de crear. La naturaleza de su criadero principal, muy rico en caliza dura, diseñando que esta el mineral rico, hace cara su extracción, á no ser que los trabajos de explotación que se están realizando respondan de una vez á lo que parece indicar el filón que se ha descubierto en la parte L, del cerro de la Ermita, primer piso sobre la Cueva oscura, filón que además de su riqueza, de metalización presenta una potencia en la actualidad de más de 20 metros.

La mina Alerta, aunque no muy abundante de mineral, al parecer, el que se extrae es de muy buena ley y si no se agota, será una de las primeras de la Sierra. En cambio La Iguala, que lo tiene muy abundante, tropieza hoy en día con la desventaja, que no es pequeña, de que la mayor parte de él, es de poca ley, al decir de los inteligentes. Y yo que no lo soy, me lavo las manos, y me concreto á escribir lo que digo.

Otro día seguirá comunicando á V, noticias, y entre tanto, queda de V. affmo. amigo, y corresponsal.

J. Bueno

Boletín hursátil.

BOLSA DE MADRID

Día 16.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Deuda interior al 4 p 0/0, pequeños, fin corriente, exterior, fin corriente, 4 p 0/0 amortizable, Acciones Banco España, Compañía Tabacos, Cubas del 86, del 90.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes Londres vista, París.

BOLSA DE PARIS

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 p 0/0 exterior.

Observaciones meteorológicas.

Barómetro reducido á cero, 767.0. Termómetro seco, 17.0. Idem húmedo, 14.0. Viento, Norte duro. Estado del cielo, despejado.

BOLETIN RELIGIOSO.

Día 17.

Dedicación de las Basílicas de S Pedro y San Pablo, en Roma, y de la Catedral basilica menor de Barcelona. Ntr. Stra, de Salgar, en Montsnis. Stos. Bárulas niño, Canterio, Esiquio, Lucia Jo, Marciano, Oriculo y Román mrs., Máximo ob., Odón ab., patrón de los músicos. Tomás monje y Sta. Salomea reina, vg. y monja.

CULTOS

Catedral á las 9 Misa de Prima. Tercia, Misa mayor, Sexta y Nona. Por la tarde á las 3 las demás horas canónicas. San Sebastian á las 8 de la mañana hasta las doce, jubileo por la intención de Doña Juana Ulibarri, habiendo Misas rezadas de media en media hora.

Por la tarde á las 5 y media vigilia á toda orquesta, dirigida por el beneficiado primer organista de la Santa Iglesia Catedral, y despues ejercicios del mes de Animas.

En Belén continúa la novena de Animas. En todas las demás Iglesias y Santuarios, Sto. Rosario con salvo y letanía cantada.

Misas de comunión en todas las comunidades á las 6 y media de la mañana.

Movimiento de población.

Nacidos.

Francisco Manoja Saavedra, Baltasar Diaz Perez, Francisco Navarro y Carmen Ubeda del Pino.

Defunciones.

Victoriano Martin Lorenzo, de 82 años; Francisco Nacarro, de 20 horas; Mariana Benitez Correa, de 59 años; Mariana Martin Lorenzo, de 2 años.

Casamientos.

Ninguno.

Movimiento del puerto.

Buques llegados hoy

Bergantín goleta «Maria» de 122 t, con lastre de Alicante. Vapor «Caba Ortegals» de 1024 t, con mercaderías de Cartagena. Laud «Vicente» de 25 t, con arróz de Valencia.

Buques despachados

Vapor «Cabo Ortegals» de 1024 t, con carga general para Málaga. Vapor «Churrucá» de 814 t, con carga general de Barcelona. Laud «Vicente» de 27 t, con carga general para Puente Mayorga.

MATADERO PUBLICO.

Reses sacrificadas en el dia de ayer.

Table with 2 columns: Animal and Weight. Includes 3 novillo, con, 6 Menores, con, 5 Cerdos, con.

MOSAICO

Solución á la charada de ayer.

CO-CHE-RO.

Han remitido soluciones exactas Lola - El pasante silencioso. - El Hombre de la Montaña. - El Sr. Salomón. - Un yankee españolizado. - José Ramon de Oria. - Un cesante de la última limpia. - Fernando Sacristan Catalina.

CHARADA.

De D. Juan María Villareal y dedicada á los solucionista de LA PROVINCIA.

El todo vive en la tres y en esta, una dos se vé. Nota. Se replica á los señores solucionistas, dirijan las soluciones al Redactor encargado de la sección de Mosicos de LA PROVINCIA.

Instituto de Vacunación.

4. TIENDAS, 4. Farmacia de los Sres hijos de A Vivas. Vacunación directa de ternera.

IMPRESA «LA PROVINCIA»

Calle de Navarro-Rodrigo, 11

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores, Comisionados de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y además que compran el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos de los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS. Modelaciones completas para presupuestos. Cuentas municipales. Positos. Cédulas personales. Territorial y matricula. Apéndice con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

PARA ELECCIONES. De Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su extensión, y las listas para la rectificación del censo.

PARA QUINTAS. Expedientes de exenciones y de prófugos. Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES. Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción. Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS. Libros encuadrados en pergamino, de todas clases y tamaños, para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio. Mitarios para id. id. Expedientes y medios expedientes matrimoniales. Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES. Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios, y que no se detallan por que sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS. Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.

11. Navarro Rodrigo 11.

Imprenta La Provincia

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

En el Consejo de Hoy.—El Empréstito.

Madrid 17 9:10 mañana.

En el Consejo que esta tarde celebrarán los Ministros, decidieron estos si aceptan la cantidad que resulte como exceso del empréstito.

Afirmase que aceptarán hasta cuatrocientos millones.

Elogios á España.—Éxito satisfactorio.—Resultados excelentes.

17 9:50 mañana.

Los periódicos más importantes de Francia publican detallados telegramas que les dirigen desde España, dándoles cuenta del resultado del empréstito.

Al reproducir aquellos periódicos las noticias, aplauden el vigor manifestado por España, cuyo patriotismo exaltan, elogiando la conducta de este pueblo.

El éxito obtenido en el empréstito ha producido excelentes resultados en toda Europa.

Más detalles.—El empréstito en Madrid y en provincias.

17 10:15 mañana.

El resumen definitivo de las cantidades suscritas para el empréstito nacional, arrojan las siguientes cifras:

Madrid, trescientos cinco millones cuatrocientos ochenta y nueve mil pesetas.

Provincias, doscientos ochenta y cinco millones seiscientos diez y nueve mil quinientas pesetas.

En la Habana.—Gastos de guerra.—Dinero ingresado.

17 11:20 mañana.

Participan desde la Habana que la Junta de defensa instalada en aquella capital desistió de tomar parte en la suscripción al empréstito, por falta absoluta de tiempo.

El Sr. Bavell, inició en cambio, una suscripción para atender á los gastos de la guerra, reuniéndose en poco tiempo cincuenta y cinco mil pesetas que entregarán hoy al Banco español de la Habana.

Un tren á Candelaria.—El combate de Soroa.—Cabecillas muertos.

17 11:50 mañana.

Desde la Habana dicen que Wey-

ler ha ordenado se tenga dispuesto un tren para que marche á Candelaria.

Ignórase el objeto, y se hacen con tal motivo diversos comentarios.

Hoy se envió á Weyler la correspondencia recibida en la Habana desde la Península, y el tren que tiene pedido.

Afirmase que en el combate de Soroa, murieron los cabecillas Ferrer, Salazar y otros de las partidas de Maceo.

Aumenta la expectación por ignorarse detalles concretos del combate en Candelaria.

Donativos.—Los gastos de la guerra.

17 12:5 tarde.

Para la suscripción iniciada en la Habana con destino á los gastos de la guerra, han contribuido: Ravell, con diez mil pesos; Azpeiteguia, con cinco mil; el Marqués de Pinar del Rio, diez mil; sobrinos de Herrera, con ocho mil; Laredo, con cinco mil; Valcárcel, con cinco mil; Porrúa, Angoza y Cueto, con quinientos cada uno.

El Banco español acordará la cantidad por que ha de suscribirse.

Tropas á Filipinas.—Consejo de Polavieja.

17 1:30 tarde.

Dícese que el Gobierno, por indicaciones de Polavieja, dictará en breve las órdenes oportunas con objeto de alistar diez ó doce mil hombres para enviarlos á Filipinas, en una fecha próxima.

El Imparcial.—Resalta el patriotismo.

17 1:30 tarde.

Con destino á los heridos de la guerra, recaudó ayer El Imparcial 19.780 pesetas.

El resultado obtenido en el empréstito, ha superado las esperanzas de todos.

El Gobierno muéstrase muy satisfecho, y en todas partes se alaba el patriotismo español.

El Gobernador de Almería.—Lo que me dicen.

17 3 tarde.

Acaban decirme llegó ayer á esta Corte el Gobernador de esa provincia y el Sr. Canot.

Comprobaré noticia y si resulta cierta, conferenciaré comunicándola impresiones.

CARTERA DEL DIA

Escuelas vacantes.

Se hallan vacantes las escuelas de niños de Adra y la del Hospicio de esta capital, las cuales han de proveerse interinamente, con el sueldo anual, la primera de 812.60 pesetas, y las demás emolumentos, y 825 pesetas, y casa habitación la segunda.

Los que aspiren á ocupar dichas plazas deberán presentar sus solicitudes documentadas, en el término de ocho días siguientes, y en el caso de no haberse presentado, se entenderá que no están interesados los acuerdos de dicha corporación que se les comuniquen, res-

pecto de las excepciones de los mozos del presente reemplazo y revisión de los tres años anteriores. A fin de que los que se crean perjudicados, puedan interponer recursos de apelación dentro del plazo marcado y en la forma que expresa el Real decreto de 29 de Octubre último.

Por la cantidad de 375 pesetas se saca á subasta el aprovechamiento de los pastos de Ragol.

Han sido nombrados agentes ejecutivos de la zona de Canjajar D. Rafael de Velasco y Belmonte y D. Manuel Viciana Romero.

Vacante.

Se halla vacante la Secretaría del

ECOS DE LA PROVINCIA.

D sde Garrucha.

Noviembre 16

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi estimado amigo: No he querido inagurar mi información á ese diario, y cumplir, por lo tanto, los deberes que exige el cargo de corresponsal con que se ha servido honrarme, hasta regresar de mi excursión á la sierra de Bedar, principal venero de riqueza, hoy por hoy, de toda esta zona, por los importantes criaderos de hierro allí existentes, y que son objeto de explotación por dos importantes empresas: la Compañía de Aguilas y los Sres. Chavarri, Lecog y C.

La primera, poseedora de un cable aéreo, que partiendo del Pinar de Bedar termina en esta playa, trabaja cinco principales minas, que son: Júpiter, Porfiado, S. Manuel Mahoma y Borrasca. En la línea S. de Júpiter y N. de Porfiado se explota en la actualidad un gran macizo de hierro, que es casi la mayor riqueza que esta compañía tiene al descubierto en la actualidad, y á la que dedica todas sus energías.

La mina S. Manuel, de la que se han extraído muchas toneladas de hierro, no presenta hoy por hoy, grandes existencias de mineral. No obstante esto, los trabajos de rebusca vienen dando algún contingente á la exportación de esta compañía. En Mahoma, los trabajos de la parte N. hacen concebir grandes esperanzas, por yacimientos que se están descubriendo, siendo Borrasca la mina que menos presenta hasta hoy, si bien en explotaciones mineras, y más tratándose de sierra de Bedar, el oficio de profeta es el de peores resultados.

La producción de este mes, de las cinco minas citadas, se calcula en una cantidad que oscilará entre siete y ocho mil toneladas.

La sociedad Chavarri Lecog y Compañía, que ha construido en poco tiempo, una línea férrea, que partiendo de la mina Tres Amigos, termina en esta playa, en el paraje Marina de la Torre, ha montado un negocio con verdadero lujo y para una explotación en grande escala. Desde dicha mina Tres Amigos, parten dos vías férreas secundarias, con grandes depósitos, á su pie, para el mineral cortado, y que radican en el pequeño valle que forma la rambla de Bedar, al pie de la indicada mina. Para verter el mineral en estos depósitos, y por la relativa altura á que se hallan las vías secundarias con relación á la principal, ha construido varios planos inclinados, par el sistema de tambor, haciendo de la estación de Tres Amigos el centro de unión de todas ellas, en que radica la mayor actividad de los trabajos de esta empresa. En la estación de Garrucha (Marina de la Torre) tienen un magnífico depósito para hierro (en la actualidad completamente lleno) capaz para catorce ó diez y seis mil toneladas, y actualmente se construye un cable aéreo, que partiendo de este depósito, mar adentro, realice la carga de los buques, con gran economía y sin temor á los fuertes vientos de L. que imposibilitan cuando reinan en Garrucha (y es muy frecuente) toda clase de operaciones de tráfico.

Esta Sociedad, explota en la actualidad las minas Tres Amigos, Mulata, Alerta, e Higuera, y prepara para un plazo muy cercano Santa Catalina y alguna otra.

La primera, ó sea Tres Amigos, por su parte S. O. presenta grandes yacimientos de mineral, así como en las profundidades de su galería, que exigió la instalación de una máquina fija de vapor, para la extracción, por medio de vía portatil, de las vagonetas

de las vagonetas.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCIÓN	ANUNCIOS	ESQUELAS DE DEFUNCIÓN	OFICINAS.
Almería un mes. 1'50 pesetas	En 1.ª plana, la línea. 40 céntimos	En 1.ª plana. 12'50 pesetas	OFICINAS. Calle de Navarro-Rodrigo, número 11. No se devuelven los originales.
Fuera de la capital, trimestre. 5	» 3.ª id. la id. 40 »	» 3.ª id. 40 »	
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año. 30	» 4.ª id. la id. 5 »	» 4.ª id. 6 »	
Extranjero: un año. 40			
Filipinas y Fernando Póo, un año. 6 pesos oro	Avisos, reclamos y comunicados á precios convencionales.		

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

Camisería
DE
J. Quiñones
REAL, 11,
Esquina á la de Vargas
Almería.
PRECIO FIJO.
Guantes «Gely»
Corbatas.
Géneros de punto para señoras, caballeros y niños. Especialidad en géneros blancos.

Alambre galvanizado legítimo, superior para parrales.
Sulfato de cobre, garantizado.
Sulfato de hierro (caparrosa).
Duelas de roble.
Arcos para barriles.
Abonos para parras y naranjos.
Nitrato de sosa y potasa.
Herramientas en general.
PRECIOS MUY ECONÓMICOS.
Thomas Morrisón y C.ª
66 Pescadores 66.
Almacén del Contramuelle.—Almería.

TIENDA DE OLMEDO
DE
Bonifacio García y Compañía
2, PUERTA DE PURCHENA, 2.
Ferretería, Quincalla, Paquetería y demás artículos

TIENDA DE LOS CUADROS
del mismo dueño.
16. TIENDAS. 16.
Gran depósito de emas, cuadros, molduras, loza, cristal plano y hueco.
PRECIOS REDUCIDOS.

VENTA AL POR MAYOR.—VENTA AL DETALLE
DOMINGO FERNANDEZ
PLAZA DE SAN SEBASTIAN
ALMERIA.
Gran surtido en lapería, lencería, pañolería de lana y seda, percales, franelas de lana y algodón, merinos y en general toda clase de géneros propios del ramo de tejidos.
Especialidad en géneros de punto.
PRECIOS SIN COMPETENCIA.
PLAZA DE SAN SEBASTIAN.
Venta al por mayor.—Venta al detall.

ESTABLECIMIENTO
DE TEJIDOS, DE
José Martinez
19, TIENDAS 19.
Inmenso surtido de géneros del Reino y extranjero, propios para la presente estación. La gran economía obtenida en las compras, hace que puedan expenderse á precios sin competencia.

Gran Hotel Londres.
Director y propietario
DON ANTONIO SERRANO.
6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.
Teléfono 101.
El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.
Cocinas española y francesa.

LA ANDALUZA
10, Tiendas, 10
ORTA y RUIZ
Grandes Novedades en tejidos del Reino y extranjeros.
Extenso surtido propio para la estación.

Camas de hierro
Se acaba de recibir un magnífico surtido de las mismas á precios de competencia.
En el depósito de muebles de regilla que tiene esta casa, se han recibido nuevas existencias.
BAZAR DEL LEON
DE
UBALDO ABAD.
33 TIENDAS 33

SERVICIOS DE LA
Compañía Trasatlántica de Barcelona.
Línea de las Antillas, New-York y Vera-Cruz.
COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACÍFICO.

El 5 de Noviembre de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor Ciudad de Cádiz para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Vera-Cruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Sólo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Noviembre de Santander, vapor D. Alvaro de Bazán, para Coruña, Vera-Cruz.
El 25 de Noviembre de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor Montevideo, c. Moreno, para las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Vera-Cruz.
Sólo se admite carga hasta el 22.

LINEA DE FILIPINAS
El 7 de Noviembre de Barcelona, vapor Alfonso XIII, c. Gorordo, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
No se admite carga la víspera de la salida.

LINEA DE MARRUECOS
El 25 de cada mes, de Barcelona, vapor Rabat, capitán Manzano, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador.

LINEA DE FERNANDO POO
Cuatro expediciones al año: en Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre, por el vapor Larache, c. Roldós, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER
De Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar, vapor Joaquín del Piélagos, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.
Consignatario en Almería, Adalberto Ruiz, Plaza de S. Sebastian.


ADALBERTO RUIZ
ALMERIA
SERVICIOS DE VAPORES
para Lisboa, Canarias, Burdeos, Londres, Hull, Amberes, Hamburgo, Liverpool, Glasgow, New-York y demás puertos de Inglaterra Francia, Bélgica, Alemania y América.
Vapores correo de la Compañía Trasatlántica.
para Marruecos, Canarias, Puerto-Rico, Habana, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Manila.

Esta casa previene á los señores cargadores que tiene dispuestos para fletar vapores y buques de vela para todos los puntos que se deseen.
Compañía Inglesa de Seguros Marítimos THE DERWITING, compuesta de aseguradores del Lloyd Inglés.

El Japón.
5, REAL, 5.
En los grandes almacenes de esta casa, se acaba de recibir inmenso surtido para la presente estación, en lapería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.
Exposición de confecciones para señoras.
DIAZ Y BARROS.

La Madrileña
Fábrica de géneros de punto.
CAMISERIA Y CORBATERIA.
José Moya Gimenez.
PLAZA SANTO CRISTO Y MARQUESA, 2.
Almería.

Las Carolinas.
Tiendas.
Los dueños de este acreditado establecimiento, acaban de recibir un gran surtido propio de la presente estación.
Especialidad en cobertores, frazadas y géneros de punto.

Guantes Gely
PRECIOS EN COMPETENCIA.
Gimenez, Hermanos.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA," Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.
A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas: para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.
Para elecciones de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para la rectificación del censo.
Para quintas Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.
PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.
Para archivos eclesiásticos Libros encuadrados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.
PARA RECAUDADORES Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que seria prolijo enumerar.
PARA CORREOS Y TELÉGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.
11, Navarro Rodrigo, 11.